

Veränderungen? Wir gestalten sie!

Transformationsrat Rheinland-Pfalz entwickelt zweites Maßnahmenpaket

Rheinland-Pfalz gestaltet den Strukturwandel

Was macht der Transformationsrat?

Der Transformationsrat Rheinland-Pfalz soll die Landesregierung dabei unterstützen, den Strukturwandel im Land erfolgreich zu gestalten. In dem Rat wird nicht nur über den Wandel geredet. Dort werden auch konkrete Maßnahmen verabredet, mit denen die Veränderungen gestaltet werden sollen. Dabei soll ein sinnvoller und tragfähiger Ausgleich zwischen den ökonomischen, ökologischen und sozialen Aspekten erreicht werden.

Im Transformationsrat arbeitet die Landesregierung mit Gewerkschaften, Arbeitgeberverbänden, den Kammern und der Bundesagentur für Arbeit zusammen.

Was wurde konkret verabredet?

Das [zweite Maßnahmenpaket](#)¹ enthält Verabredungen zu drei Handlungsfeldern:

- Fachkräfte und Beschäftigung
- Innovationen und Investitionen
- Erneuerbare Energien, Wasserstoff und Ressourceneffizienz

Konkret vereinbart wurde zum Beispiel, die Abläufe für den direkten Beschäftigtentransfer zwischen Unternehmen zu beschreiben und Muster für betriebliche oder tarifliche Vereinbarungen zu erarbeiten.

Die Innovations- und Investitionsförderung des Landes wurde neu sortiert. Insgesamt werden 90 Millionen Euro bereitgestellt. Weitere 25 Millionen Euro stehen für die Einführung klimaneutraler Wasserstofftechnologien zur Verfügung.

Die bestehenden Förder- und Beratungsangebote für Unternehmen im Bereich Ressourceneffizienz

sollen ausgebaut, ergänzt und gestärkt werden. Auch der Wechsel von Energieträgern in Betrieben soll mit Fördermitteln unterstützt werden. Weiterhin soll die Energiewende beschleunigt und stärker koordiniert werden – damit erneuerbare Energien und Wasserstoff für Unternehmen standortnah verfügbar sind.

Welche Erfolge haben die Gewerkschaften erzielt?

Unser größter Erfolg ist, dass es nun ein zweites Maßnahmenpaket gibt und dort zwischen allen Mitgliedern auch einiges vereinbart wurde, dass einen direkten Nutzen für Betriebe im Land hat. Ein weiterer Erfolg ist, dass wir – gemeinsam mit der Arbeitgeberseite – im Maßnahmenpaket für ein klares politisches Bekenntnis zum Industriestandort Rheinland-Pfalz sorgen konnten.

Damit setzen wir ein deutliches Signal: Wandel kann und wird gestaltet – und wird nicht einfach dem Markt überlassen.

Alles in allem ist das Maßnahmenpaket ein Verhandlungsergebnis, dass sich aus gewerkschaftlicher Sicht sehen lassen kann!

Wo gibt es weitere Informationen?

DGB, IG Metall, IG BCE, ver.di und TBS bieten für Betriebs- und Personalräte sowie interessierte Kolleg*innen mehrere digitale Infoveranstaltungen an. Die Termine und Möglichkeit zur Anmeldung gibt es hier: <https://kurzelinks.de/Massnahmenpaket2>

¹ https://www.rlp.de/fileadmin/02/Themen/Transformationsrat/Transformationsrat_Rheinland-Pfalz_Massnahmenpaket_2024.pdf